

Cette semaine

Mardi 3	20h30 Réunion de l'Equipe d'Animation Paroissiale
Mercredi 4	20h30 Réunion de l'Equipe de Coordination de Doyenné
Vendredi 6	15h00 Messe à la Maison nationale des Artistes
Samedi 7	10h Célébration de l'Avent par l'école St André à St Saturnin 13h30 Lancement du pèlerinage vers Saint-Maur (Notre-Dame des Miracles)

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...

- Le 1er décembre seront baptisés Manaïg ALAGNIER-COLLIN, Manoa DELACOU, Elisabeth LANG FOLLAIN et Macéo ZOBIRI.
- Nous avons dit A-DIEU à Dominique GRANDCHAMP (26/11) Robert LAGABE (28/11), Claudie LEFUR (28/11), Madeleine CALLE (29/11).
- Obsèques annoncées : Elisabeth DESTRÉ(2/12) Micheline KERJEAN (2/12)

Et bientôt

Dans la dynamique de l'Avent

- « **Prier pour son prochain** » Dès le début de l'Avent, des cahiers seront disponibles à l'entrée, lors des messes, pour que chacun puisse écrire des intentions de prières personnelles. Celles-ci seront lues lors de la prière universelle. Osons confier la vie de notre prochain au Seigneur dans l'espérance de la prière communautaire.
- **Samedi 7 décembre, pour la fête de l'Immaculée Conception, Pèlerinage vers Notre-Dame des Miracles.** Sept routes dans le diocèse. **Route « Notre-Dame de toutes grâces » : départ 13h30 à l'église St-Saturnin de Nogent**, 16h00 Passage à St-Nicolas de St-Maur, 18h00 Messe de l'Immaculée Conception à ND du Rosaire (St-Maur). Ce pèlerinage comporte trois heures de marche à l'aller (6 km). Retour : chacun s'organise. Prévoyez éco-cup si vous avez, vêtements chauds et imperméables, offrande modeste (quelques euros pour la quête à ND du Rosaire). La participation se fait sans inscription préalable.

Dimanche 15 décembre : Temps pénitentiel (entre messes de 11h et de 18h30)

L'équipe de l'Eveil à la foi propose le dimanche 15 décembre à 11h une messe "petit bain", pour les enfants de 4 à 8 ans et leur famille. Elle sera célébrée par le Père Aurélien Fourcault dans la salle paroissiale, en parallèle de la messe de 11h (accès par la porte du secrétariat). Une participation des enfants à la liturgie, une explication des gestes liturgiques et des divers chants leurs seront proposés durant cette messe.

Denier de l'Église - Où en sommes-nous actuellement ?

Beaucoup aident déjà au financement des charges paroissiales en versant leur participation au Denier. Soyez chaleureusement remercié(e) pour votre générosité !



Le résultat de la collecte pour 2019 n'est pas encore assuré même si il est en bonne voie. Mais, le nombre de donateurs de notre paroisse ne cesse de décroître à Nogent; nous avons donc un vrai problème de renouvellement qui doit interpeller chaque membre de notre communauté! Nous devons tous nous mobiliser pour enrayer cette tendance.

Si l'Eglise peut tant apporter aux différents moments de la vie, c'est aussi grâce au Denier.

Le Denier, c'est notre responsabilité à tous ! Merci d'avance.

1^{er} Dimanche de l'Avent – Année A
1^{er} Décembre 2019



Jour de Noël, Jour du Fils de l'Homme, Jour d'aujourd'hui !

L'année liturgique n'est pas terminée que déjà les marchés de Noël sont ouverts. « Avant le déluge, on mangeait et on buvait, on prenait femme et on prenait mari » : Avant le déluge, vraiment ?

Est-il encore possible d'exister autrement que commercialement et d'exercer notre liberté ?

Les nouvelles anxiogènes ne cessent de nous abreuver et de nous paralyser. Partout des bruits de guerres, l'odeur de la mort, la peur de l'avenir. « Le déluge est survenu qui les a tous engloutis » : Serions-nous au cœur du déluge ?

Est-il encore possible d'espérer et de faire confiance ?

Mais écoutons, ouvrons les yeux de notre cœur. Nous entendons aussi des hommes, des femmes, des enfants se mettre en route. « Venez, montons à la montagne du Seigneur ! ». Ils refusent de baisser les bras, ils se lèvent. Ils ont entendu quelque chose dans leur cœur, dans leur âme. Ils ont vu des signes. Leur cœur a été touché. Quelque chose a commencé au plus intime.

Comme l'apôtre Jean, il y a 2.000 ans.

Comme sa communauté qui nous a donné le quatrième évangile.

« **Au commencement était le Verbe, et le Verbe était auprès de Dieu, et le Verbe était Dieu.** » (Jn 1, 1).

Cette année, nous vous proposons d'accueillir chaque dimanche du temps de l'Avent, puis du temps de Noël, un verset du Prologue de l'Évangile selon saint Jean. Le Prologue nous accompagnera au long de ces semaines pour vivre Noël avec de l'ampleur. « Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique. » (Jn 3, 16). L'Avent, Noël, l'Épiphanie... c'est cet amour, ce don, cette visite, cette rencontre.

Allons vers Celui qui vient !

P. Gilles Godlewski



Lecture du livre du prophète Isaïe (2, 1-5)

Parole d'Isaïe, – ce qu'il a vu au sujet de Juda et de Jérusalem. Il arrivera dans les derniers jours que la montagne de la maison du Seigneur se tiendra plus haut que les monts, s'élèvera au dessus des collines. Vers elle afflueront toutes les nations et viendront des peuples nombreux. Ils diront : « Venez ! montons à la montagne du Seigneur, à la maison du Dieu de Jacob! Qu'il nous enseigne ses chemins, et nous irons par ses sentiers. » Oui, la loi sortira de Sion, et de Jérusalem, la parole du Seigneur. Il sera juge entre les nations et l'arbitre de peuples nombreux. De leurs épées, ils forgeront des socs, et de leurs lances, des faucilles. – Parole du Seigneur.

Psaume 121 (122) J'étais dans la joie, alléluia, quand je suis parti vers la maison du Seigneur !

Quelle joie quand on m'a dit :
« Nous irons à la maison du Seigneur ! »
Maintenant notre marche prend fin
devant tes portes, Jérusalem !

Jérusalem, te voici dans tes murs :
ville où tout ensemble ne fait qu'un !
C'est là que montent les tribus,
les tribus du Seigneur.

C'est là qu'Israël doit rendre grâce
au nom du Seigneur.
C'est là le siège du droit,
le siège de la maison de David.

Appelez le bonheur sur Jérusalem :
« Paix à ceux qui t'aiment !
Que la paix règne dans tes murs,
le bonheur dans tes palais ! »

À cause de mes frères et de mes proches, je dirai :
« Paix sur toi ! »
À cause de la maison du Seigneur notre Dieu,
je désire ton bien.



Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains (13, 11-14a)

Frères, vous le savez : c'est le moment, l'heure est déjà venue de sortir de votre sommeil. Car le salut est plus près de nous maintenant qu'à l'époque où nous sommes devenus croyants. La nuit est bientôt finie, le jour est tout proche. Rejetons les œuvres des ténèbres, revêtons-nous des armes de la lumière. Conduisons nous honnêtement, comme on le fait en plein jour, sans orgies ni beuveries, sans luxure ni débauches, sans rivalité ni jalousie, mais revêtez-vous du Seigneur Jésus Christ. – Parole du Seigneur.

EVANGILE de Jésus Christ selon saint Matthieu (24, 37-44)

E n ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Comme il en fut aux jours de Noé, ainsi en sera-t-il lors de la venue du Fils de l'homme. En ces jours-là, avant le déluge, on mangeait et on buvait, on prenait femme et on prenait mari, jusqu'au jour où Noé entra dans l'arche; les gens ne se sont doutés de rien, jusqu'à ce que survienne le déluge qui les a tous engloutis : telle sera aussi la venue du Fils de l'homme. Alors deux hommes seront aux champs : l'un sera pris, l'autre laissé. Deux femmes seront au moulin en train de moudre : l'une sera prise, l'autre laissée. Veillez donc, car vous ne savez pas quel jour votre Seigneur vient. Comprenez-le bien : si le maître de maison avait su à quelle heure de la nuit le voleur viendrait, il aurait veillé et n'aurait pas laissé percer le mur de sa maison. Tenez-vous donc prêts, vous aussi : c'est à l'heure où vous n'y penserez pas que le Fils de l'homme viendra. »